



Los 75 integrantes de la Banda de Gaitas Villa de Xixón posan delante de su local de ensayo, muy felices, tras su éxito en Nueva York. J. S.

## «¡Sois unos campeones. Puxa a los mejores gaiteros del mundo, que son de Gijón!»

«Hemos conquistado la Gran Manzana», proclama José Luis García, director de la Banda de Gaitas Villa de Xixón, al llegar a la ciudad

JANA SUÁREZ

GIJÓN. «La gente no sabe todo el trabajo, esfuerzo, compañerismo

y apoyo que hay detrás de este triunfo como mejor banda extranjera», explicó el director de la Banda de Gaitas Villa de Xixón, José Luis García, quien nada más llegar ayer a Gijón cogió la gaita para interpretar el 'Asturias Patria Querida'.

Numerosos familiares y amigos, como José Miguel García, esperaban con mucha ilusión y orgullo la llegada de sus dos hijas,

Celia y Paula. Esta última fue la primera en bajar del autobús, afeerrada, como no, a la gaita. Mientras tocaba, delante de la escuela de música, en la calle Severo Ochoa, las ovaciones, aplausos, vitores y el confetti no cesaban.

«¡Sois unos campeones! ¡Puxa a los mejores gaiteros del mundo, que son de Gijón!, les gritaban mientras no dejaban de abrazarlos. Porque el periplo ameri-

cano «ha sido un sueño que jamás olvidaremos en la vida. Había bandas muy buenas. No pensábamos ganar y volver con el triunfo es un colofón al 25 aniversario de la agrupación», describió Paula García. «Alucinamos tocando la gaita mientras nos veía tanta gente y nos contemplaban los enormes rascacielos», añadieron Nicolás Guerra y Enol Blanco, dos jóvenes de la banda.

## «Eso de que como llueve mucho tenemos mucha agua... No siempre es así»

EVA HERNÁNDEZ

GIJÓN. Han pasado seis meses desde que el proyecto AquaSmart, financiado por Gijón Impulsa, se puso en marcha. Esta iniciativa

nació para optimizar la gestión del agua en el entorno empresarial del municipio, en un contexto donde la eficiencia hídrica se ha convertido en un eje clave para la transición ecológica y ha sido

llevada a cabo por Fade y Origen Solution.

En este proceso han contado con ocho empresas: Arcelor Mittal, EDP, Nestlé, Esnova, Seresco, Moreda Riviere Treflerías, Acuario de Gijón e Hidritec. Y también con entidades públicas como son Cadasa, la EMA y la Dirección General del Agua.

Tras analizar sus buenas prácticas, se han identificado cuatro retos de innovación abierta. «El primero sería la digitalización y la explotación», señaló Santiago Lanza, gerente de Origen Solution. De esta forma se pretende «prever sequías y optimizar el consumo de agua». El segundo reto se orienta en materia de cambio climático, un tercero en referencia a la economía circular y, por último, la medición de la huella hídrica del agua y la del propio agua.

Estos retos vienen con una serie de desafíos. «Tenemos que desvincular a la gente de la cre-

encia de que como aparentemente llueve mucho tenemos mucha agua. No siempre es así», advirtió Lanza. También existe la necesidad «de una colaboración público-privada para mejorar la eficacia», indicó Nuria Canel, técnico del área de Desarrollo Empresarial de Fade. Un ejemplo de ello, fue «la convocatoria de ayudas de Gijón Impulsa presentadas el 19 de marzo». En el acto estuvo presente representación de las empresas y administraciones públicas.



Foto de familia de los representantes de las empresas y entidades. E. H.

### EN BREVE

FIDMA

#### El estand de Gijón en la Feria estará dedicado a la cultura sidrera a la cultura sidrera

L. DÍAZ. El estand municipal para la Feria de Muestras (este año, del 2 al 17 de agosto) estará dedicado a la cultura sidrera como forma de «poner en valor este concejo como lugar de nacimiento de la sidra 'champagne', así como la botella y vaso de sidra que conocemos a día de hoy». El Área de Turismo de la Empresa Municipal Promoción Turística de Gijón S. A. ya ha abierto la contratación del servicio de diseño de exposición, producción y montaje del puesto.

FIN DE SEMANA

#### El Botánico y la EMA se unen para celebrar el Día del Agua

L. DÍAZ. Diez colegios celebran hoy el Día del Agua con actividades en el Botánico seguidas de un espectáculo de circo. Todo ello, sumado a rutas guiadas gratuitas centradas en el agua del Jardín, que se ofrecerán al público este sábado y domingo, en horario de mañana y tarde. Se enmarca en la campaña 'Menos es Más', como recordatorio de que ahorrar agua es cuidar el medio ambiente.

HOY, A LAS 13 HORAS

#### El Grupo Covadonga dedica el Día de la Poesía al deporte

L. DÍAZ. Hoy, a las 13 horas, el Grupo Covadonga, en colaboración con la asociación Asturias Capital Mundial de la Poesía, celebra en su salón de actos un recital bajo el lema 'Deporte y poesía'. Participarán entre otros Jessica Alonso, Pablo Carriles, Rocío Ríos, Andrés Pérez, Ramón Gallego y Carlos Ruesga, quienes leerán poemas relacionados con su oficio.

### SIDRERÍA LOS CAMPINOS

¡Los mejores platos de Cuchara Caseros!

Disfruta en el centro de Gijón de nuestro delicioso pote asturiano, fabada y collos.

¡El sabor tradicional que te hará volver!

985 17 26 40 | Calle Covadonga 8, Gijón



DÍA MUNDIAL DE LA POESÍA



Acto en Villaviciosa el pasado año en el Día Mundial de la Poesía.

Hoy se falla el Premio Internacional de Poesía Jovellanos en la Universidad de Oviedo

## 21 MARZO: ÚNETE A LA CELEBRACIÓN DEL DÍA MUNDIAL DE LA POESÍA

La iniciativa 'Asturias, Capital Mundial de la Poesía' impulsa una semana llena de versos, emociones y cultura

### OVIEDO

**C.M.** Cada 21 de marzo, el Día Mundial de la Poesía se celebra en todo el mundo, pero en Asturias, se vive con especial intensidad. Durante toda la semana nuestra región se convierte en un escenario de palabras, donde los versos resonarán en plazas, parques, centros educativos y muchos otros rincones. Desde la organización 'Asturias, Capital Mundial de la Poesía' afirman que "en ningún sitio del mundo se hace nada igual", y este año la participación de la sociedad promete ser más activa que nunca.

Hoy uno de los actos más destacados será el fallo del Premio Internacional de Poesía Jovellanos, en el Edificio histórico de la Universidad de Oviedo. Además, hay otras actividades:

### 21 de marzo

**-11.30h.** En el concejo de Llanes se celebrará un acto institucional en el salón de plenos del Ayuntamiento que girará en torno a la Poesía y la Inclusión, con reconocidos poetas de la zona.

**-13.00h.** 'Deporte y Poesía'. Recital de poesía en el que participarán reconocidos deportistas del Real Grupo de Cultura Covadonga, entre ellos varios olímpicos,

así como representantes de diferentes secciones, de la junta directiva y de su recién fundado club de lectura. El acto tendrá lugar en el salón de actos del RGCC.

**-16.00h.** Tarde de poesía en Coya, Piloña.

**-17.30h.** Cuentos rimados y poesía infantil en la biblioteca municipal de Tapia de Casariego.

### 22 de marzo

**-12.30h.** Recital poético Panera La Mariñana en Quintueles, Villaviciosa.

**-20.00h.** Recital poético musical en Tapia de Casariego.

Además, habrá lecturas de poemas en las principales radios y televisiones regionales, y un homenaje al proyecto en trenes, estaciones de autobuses y el aeropuerto.

Decenas de establecimientos de comercio y hostelería en toda la región se sumarán a la celebración, decorando sus locales con carteles especiales y felicitando a los clientes.

Los hospitales San Agustín de Avilés, Cabueñes en Gijón y el Hospital Universitario Central de Asturias (HUCA), en Oviedo, repartirán poemas junto a las bandejas de comida.

También habrá actividades en bibliotecas, centros culturales y educativos, extendiéndose incluso a nivel internacional, en países como Alemania y Vietnam.

Como colofón, las campanas de la basílica de Covadonga y de la catedral de Oviedo se unirán a esta gran celebración.



El Grupo Covadonga celebrará el Día Mundial de la Poesía con un recital dedicado al deporte.

Asturias ama la poesía

# DÍA MUNDIAL DE LA POESÍA

21 DE MARZO DE 2025

**renfe** TREN OFICIAL

**alsa**

**EDICIONES NOBEL**

**Asturias** Capital Mundial de la Poesía